

Rapport d'activité 2022

Le Conseil de Fondation

En 2022, le Conseil de Fondation s'est réuni deux fois en séance plénière, afin de gérer des affaires courantes de la Fondation. Parallèlement, les membres du Conseil ont œuvré tout au long de l'année dans le cadre de leurs prérogatives propres, en lien avec le secrétaire.



Deux nouveaux membres ont rejoint le Conseil, tandis que François Bianchi a malheureusement décidé de quitter ses fonctions. Bienvenue à Giancarla Antolini, qui connaît très bien la FCAI puisqu'elle en a tenu les comptes durant des années, ainsi qu'à Nicolas Croci Torti, municipal à Ollon et Président de l'association Plate-Forme Jeunesse.

Nous tenons à témoigner notre immense reconnaissance à François Bianchi, qui s'est investi sans compter pour notre Fondation depuis sa création en 2006. Au nom de tout le Conseil de Fondation mais également des centaines de personnes qui ont bénéficié de l'action de la FCAI durant ces 16 années, nous lui adressons un énorme MERCI !!!

Activités de la Fondation

La Fondation Chablaisienne d'Aide à l'insertion a désormais retrouvé un rythme normal, après plusieurs années très agitées, entre le crise sanitaire et dégâts d'eau sur notre bâtiment d'Aigle.



La Fondation a ainsi pu recentrer ses activités sur la gestion de ses immeubles d'Aigle et de Bex ainsi que sur le soutien de différentes institutions de la région actives dans l'insertion professionnelle, conformément à ses statuts.

Un soutien direct aux acteurs de l'insertion

SeMo Chablais



Notre Fondation fournit depuis 2013 des infrastructures fonctionnelles au SeMo Chablais, qui aide chaque année près de 80 jeunes de la région à trouver une place d'apprentissage. Avec un taux de réussite de 94% en 2022, le SeMo Chablais apparaît comme l'une des meilleures mesures d'insertion du pays.

Post-SeMo

Dans le but de prévenir les ruptures d'apprentissage des jeunes issus du SeMo Chablais, la Fondation Chablaisienne d'Aide à l'Insertion finance depuis 2017 un suivi personnalisé de certains jeunes. Les résultats sont là aussi au rendez-vous puisque le taux de rupture des jeunes du SeMo Chablais est de 18% tandis que la moyenne cantonale est proche de 30%.



Epiglobe



La structure *Epiglobe*, lancée en 2021 sous forme de projet pilote, vient d'être pérennisée par le canton. Epiglobe propose 8 places de travail et de formation pour des jeunes réfugiés sur notre site d'Aigle. En parallèle, les participants suivent des cours de français pour allophones et d'un coaching personnalisé. En 2022, le taux d'insertion a été proche de 50%.

Speed Recruiting du Chablais

La seconde édition du Speed Recruiting du Chablais s'est tenue le 7 décembre 2022, avec le soutien de notre Fondation. Cet évènement a réuni plus de 50 entreprises et 200 jeunes à la recherche d'une place d'apprentissage pour la rentrée prochaine. Près de 250 places de formation étaient proposées et plus de 700 entretiens ont été organisés.



Lire & Ecrire



Lire et Ecrire

Depuis de nombreuses années, la FCAI soutient l'action de l'Association « Lire & Ecrire », active dans l'alphabétisation de personnes en proie à de grosses difficultés de lecture, d'écriture et/ou de calcul. Ainsi, près de 50 personnes ont pu suivre des cours dans nos locaux d'Aigle en 2022, afin d'améliorer leur employabilité ou juste de simplifier leur vie de tous les jours.

On en parle ?!

La FCAI a soutenu en 2022 le lancement d'un projet de prévention par les pairs, qui prévoit de former des jeunes volontaires sur des sujets tels qu'alcool, drogue, sexualité ou environnement. Ceux-ci peuvent alors aborder ces thématiques avec leurs pairs lors de différentes manifestations dans la région, sous la supervision de professionnels de la prévention. Ce projet vient d'être reconduit sur le long terme par le canton et les communes du district.



Aigle, avril 2023

Pascal Brunner, Secrétaire